

Mi Gracia es Suficiente

II Corintios 12:7-10

“Y para que la grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente, (precaviendo que se me vayan los humos a la cabeza, no ponerme egoísta, y no regocijarme con las revelaciones) me fue dado un aguijón (astilla) en mi carne, un mensajero de Satanás que me abofetee, (Atormente, golpee, acose) para que no me enaltezca sobremanera; respecto a lo cual tres veces he rogado al Señor, que lo quite de mí. Y me ha dicho: Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el poder de Cristo. Por lo cual, por amor de Cristo me gozo en las debilidades, en afrentas en necesidades, en persecuciones, en angustias; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte.

La II carta a los Corintios escrita probablemente alrededor del año 56 de nuestra era, nos muestra el mundo de ese tiempo y como Pablo debía mantener el sentido ordenado del evangelio que dios a través de una revelación le había encomendado. Cuando Pablo escribió de Corintios esa comunidad no estaba viviendo en los estándares morales que se suponía que vivieran. La iglesia estaba dividida, algunos habían declarado lealtad a algunos líderes (I Corintios 1:12; 4:6) Habían serios desordenes en la adoración (I Corintios 11:17-22) y un hombre abiertamente estaba manteniendo relaciones sexuales con su madre (I Corintios 5:12) Timoteo ya había viajado a Corinto con el encargo de “recordarles mi proceder en Cristo” (I Corintios 4:17) Sin embargo esa iglesia había pedido a Pablo su consejo en algunos asuntos de importancia (I Corintios 7:11) A pesar de todo estos desordenes, Pablo planeaba quedarse en Efeso hasta Pentecostés y entonces viajar a través de Macedonia a Corinto, donde allí pasaría el invierno. (I Corintios 16:5-9) El no veía ninguna dificultad en los planes que tenía aunque podría venir con una “vara” (I Corintios. 4:21)

En II Corintios. Sin embargo, Pablo aparentemente canceló la visita que había planeado a Corinto (II Corintios 1:23; 2:1) En esta carta Pablo defiende su conducta, su autoridad e integridad personal frente a diferentes “maestros” que se habían reunido en lesa comunidad. En esta carta se refiere a otra misiva que había enviado con “muchas lágrimas” (II Corintios 2:4) y a un hombre que había causado mucho dolor a la iglesia y había sido expulsado de la comunidad cristiana. (II Corintios 2:5-11) la expulsión de este hombre se realizó al parecer tomando en consideración el consejo del Apóstol en la llamada “carta dolorosa”. (II Corintios 2:3-4,9; 7:8-12) la cancelación de la visita de Pablo estaba relacionada con la mala conducta de este hombre, y hasta que fue expulsado, la iglesia todavía era culpable. (II Corintios 1:23; 7:9,11)

En estos verso 12:1-9 Pablo esta defendiendo su apostolado de aquellos apóstoles que aparecían en las iglesias reclamando “visiones celestiales” Al parecer la autoridad de ellos se basaba en “viajes celestiales” como una marca de sus apostolados. Muchos de ellos reclamaban haber dejado el cuerpo y tener revelaciones de Dios.

Muchos comentadores bíblicos han relacionado el aguijón con una enfermedad. El mensajero e Satanás para muchos era una enfermedad que Pablo padecía. Especialmente se refieren a la “debilidad” que aparece en Gálatas 4:13 Allí aparece traducido como enfermedad, pero esa palabra es debilidad. Pablo esta dando metáforas, hablando en forma sádica de aquellos “apóstoles” fraudulentos. Así que es muy difícil suponer que esta era una enfermedad.

1. La debilidad de Pablo

- a. ¿Era una enfermedad? ¿Lo enseña la escritura? o lo enseñan los hombres. Hay que revisar el término aguijón en toda la escritura para saber si significa enfermedad.
- b. La palabra aguijón aparece 7 veces en la escritura. Pero ni en el diccionario ni en la Biblia significa enfermedad.
- c. **Aguijón** = Griego Skolops. (skoloy) = Espina o astilla puntiaguda. Aguijón tiene que ver con gentes, personas, grupo de personas y no con enfermedad. Números 33:50-55 “Y si no echareis a los moradores del país delante de vosotros, sucederá que los que dejareis de ellos serán por “aguijones” en vuestros ojos y por espinas en vuestros costados, y os afligirán sobre la tierra en que vosotros habitareis.”; Ezequiel 28:24 “Y nunca más será (la ciudad de Sidón) a la casa de Israel espina desgarradora, ni aguijón que le de dolor, en medio de cuantos la rodean y la menosprecian; y sabrán que yo soy Jehová.”; Oseas 2:6. “Por tanto, he aquí que yo rodearé de espinos su camino, y la cercaré con seto, y no hallará sus caminos.”
- d. Siempre que se usa aguijón tiene que ver con un grupo de personas, con habitantes, ciudades que les harían la vida imposible a otros.
- e. Eclesiastés 12:11 **“las palabras de los sabios son como aguijones; y como clavos hincados son las de los maestros de las congregaciones, dadas por un pastor.”** Hechos 9:5 **“El dijo: ¿Quién eres Señor? Y le dijo: yo soy Jesús, a quién tu persigues; dura cosa te es dar cosas contra el aguijón.”**
- f. Todos los que trabajan en el arado, en el campo, saben que a los bueyes se les apura con una garrocha ó picana, etc.
- g. I Corintios 15:55-56 **“¿Donde está oh muerte tu aguijón, ¿Donde oh sepulcro tu victoria, ya que el aguijón de la muerte es el pecado, y el poder del pecado la ley?”** Josué 23:13 **“sabed que Jehová vuestro Dios no arrojará más a estas naciones delante de vosotros, sino que os serán por lazo, por tropiezo, por azote para vuestros costados y por *espinas* para vuestros ojos, hasta que perezcáis de esta buena tierra que Jehová vuestro Dios os a dado.”**
- h. **Aguijón en mi carne** = es como un dicho, por ejemplo: “este hermano es como un dolor de cabeza para mí.” era como un dicho, para indicar que era algo físico, debido al sufrimiento que estaba recibiendo. Hay que conocer el mundo simbólico que hace a una comunidad.

2. El Mensajero de Satanás

- a. El aguijón era un mensajero enviado por Satanás, para que le hiciera la vida imposible, para que no llevara la palabra de verdad.
- b. **Abofeteo** = tiempo presente, indicando que siempre el diablo se levantará contra la palabra de Dios.
- c. **Mensajero** = Angelos.
- d. Si Pablo había rogado tres veces, como era posible que Pablo siendo un hombre que creía en la sanidad divina, en el perdón, la justificación, etc. como es posible que el ahora estuviera orando para que le fuera quitada una enfermedad? El dijo “al que no conoció pecado por nosotros lo hizo pecado” II Corintios 5:21.

- e. Porque Dios entonces no removió el aguijón de la vida de Pablo? Acaso quería Dios que Pablo sufriera? NO. El tenía un propósito, por eso que El le dijo: **Bástate mi gracia** = No te aflijas por lo que puede hacer Satanás, mi gracia es más que suficiente, más poderosa que cualquier ataque del enemigo.
- f. **Debilidades**= No significa enfermedad. Significa falta de vigor ó fuerza física. Carente de voluntad. Se refiere a disminuir el poder ó fuerza de una persona.

3. Las estrategias de Satanás

- a. La verdadera prueba de un soldado es saber como responde en el campo de batalla. Puede que se quede paralizado, puede que se de media vuelta y corra a esconderse o quedarse a resistir al enemigo.
- b. Cuando nos hemos decidido a vivir para Dios, cuando nos decidimos servir a nuestro prójimo a buscar de Dios, Satanás siempre levantará barreras para bloquear nuestro progreso. No te arranques, no desertes de las filas del Señor, no te pongas a decir: ahora que estoy sirviendo al Señor me suceden todas estas cosas. No, párate firme y con confianza por que la gracia del señor es más que suficiente.
- c. Muchas veces, Dios usa nuestras circunstancias para fortalecernos y perfeccionarnos. Pablo no estaba amargado o derrotado porque Dios no removió ese “aguijón en su carne”. El dijo: “por tanto de buena gana me gloriaré en mis debilidades. . .”
- d. Pablo no estaba diciendo que él disfrutaba con el dolor que le producía ese aguijón o que le apedrearán o azotarán. El enfrentaba los ataques de Satanás sabiendo que el poder de Dios se manifestaría en él y sería capaz de enfrentar sus circunstancias con la fortaleza divina.
- e. El propósito de Dios en permitir a Satanás que nos ataque a través de nuestras circunstancias es perfeccionarnos, llevarnos a la madurez espiritual, fortalecernos y producir en nosotros la capacidad de soportar para que no perdamos o nos falte nada. Santiago dijo: “Hermanos míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas, sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia. Mas tenga la paciencia su obra completa, **para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa alguna.**” 1:2-4.

Pastor David G. Soto
Mamaroneck, Noviembre 3, 2001